
CONSEIL ED SIS | COMPTE RENDU 
Date de la réunion | Heure 28/11/23 | 14h-16h30 | Lieu de la réunion Ecole Centrale 
de Nantes 

Réunion organisée par Frédéric GRONDIN 

Animateur Frédéric GRONDIN 
 

Membres Participants  

Frédéric Grondin, Abdérafi Charki, Caroline Gentric, Jean-Hugh Thomas, Sébastien Bourguignon, 
Armelle Chabot, Cyril Toublanc, Guillaume Ducrozet, Thomas Leduc, Steven Le Corre, Yannick Aoustin 
(Visio), Judicaël Picaut, Edith Dauvé, Karine Couturier (Visio), Abdelhamid Hafidi, Jean-Vivien Heck, 
Valérie Donal, Antoine Martin, Oriane Thiery, Bastien Boudenne. 

 

Invités 

Marie-Line Champin (ED SIS), Patrice Cartraud (GeM, GRADUATE SCHOOL, ECN), Marie Auffray-
Seguette (CDPdL) 

 

Absents excusés 

Olivier Dazel, Clémence Beaudron (Procuration à J-H Thomas), Sandrine Thuillier (procuration à F. 
Grondin), Ahmed Loukili 

23 votants 

SUJETS À L’ORDRE DU JOUR 

Temps imparti | 5 min | Sujet à l’ordre du jour Validation du Compte-rendu du conseil 
du 29 septembre 2023 | Présentateur F. GRONDIN 

Discussion : demande de validation du compte-rendu du conseil du 29 septembre 2023.  

Conclusion : Le compte-rendu du 26/09/2023 est adopté : 21 pour, 1 abstention. 

 

Temps imparti | 45 min | Sujet à l’ordre du jour Demande d’intégration du CEREMA à 
l’ED SIS | Présentateurs M-L. CHAMPIN & F. GRONDIN 

Il est demandé aux membres du Conseil d’émettre un avis sur la demande d’intégration en qualité de 
laboratoire partenaire du CEREMA, équipe Bâtiments Performants dans leur Environnement (BPE). 

Marjorie MUSY, directrice de recherche au CEREMA, présente le laboratoire et répond aux questions 
des membres du Conseil. 

Les échanges se poursuivent au sein du Conseil hors la présence de Marjorie MUSY. 

 

Conclusion : Au terme des échanges, la demande de rattachement du laboratoire CEREMA, équipe BPE 
en qualité de partenaire est validée à l’unanimité. 
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Cette décision sera transmise au Collège Doctoral Pays de la Loire pour accord et, le cas échéant, 
transmission de la demande au Ministère de l’Enseignement Supérieur et de l’innovation. 

 

Temps imparti | 80 min | Sujet à l’ordre du jour Demandes d’inscription dérogatoires 
au-delà de la 4ème année – visio avec les doctorantes et doctorants concernés | 
Présentateur F. GRONDIN 

Discussion : Avant d’entamer les entretiens individuels pour les demandes d’inscription dérogatoire 

La direction de l’ED présente aux membres du Conseil les nouveaux abandons recensés. Des échanges 

s’ensuivent autour du pourquoi de ces abandons (beaucoup à l’initiative de la doctorante ou du 

doctorant). 

 

Conclusion : Les entretiens individuels aboutissent à : 

- 12 demandes de dérogations ont reçu un avis favorable du Conseil, 

- 5 demandes de dérogations ont reçu un avis défavorable du Conseil 

Pour les doctorantes et doctorants qui ne se sont pas présentés à l’entretien ont reçu un avis défavorable 

du Conseil. Le Conseil de l’ED donne procuration au Bureau pour des auditions avant le 22/12. Passé ce 

délai l’ED actera l’arrêt définitif du doctorat et transmettra l’information à l’établissement d’inscription 

administrative concerné. 

Pour 2024 le Conseil s’accorde pour ne pas auditionner les doctorantes et doctorants qui auront obtenu 

l’aval de la commission de site pour la soutenance. 

 

Temps imparti | 5 min | Sujet à l’ordre du jour Séminaire 2024 | Présentatrice M-L. 
CHAMPIN 

La direction de l’ED présente les avancées. Une difficulté demeure avec l’identification du lieu. Nantes 

Université ne pouvant pour le moment pas répondre à la demande de réservation de salles. 

En fin d’après-midi J1 se tiendra une conférence intitulée « Valorisation de la recherche dans le sport 

paralympique ». L’ED a déposé auprès du CDPdL, dans le cadre de l’Appel à Propositions « « Écoles 

doctorales 2024 », une demande de financement supplémentaire pour l’événement. 

 

Temps imparti | 5 min | Sujet à l’ordre du jour Calendrier des formations en semaines 
thématiques | Présentatrice Marie AUFFRAY-SEGUETTE 

Le sujet n’est pas traité par manque de temps. 
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Temps imparti | 10 min | Sujet à l’ordre du jour Questions diverses | Présentateur F. 
GRONDIN 

Discussion :  

La question de l’utilisation de TEBL ou Amethis pour les CDE 2024 est posée. Le DCPdL informe les 
membres qu’en 2024 TEBL sera la plateforme à utiliser contrairement à ce qui avait été annoncé. 

 

16h30 : Fin du Conseil. 
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